# Probable of the sales of the sa

#### PERIODICO CATOLICO

#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca no ocurrio aver

Los periodicos recibidos de Valla-

nado de la anunciada manifestación.

Se publica todos los dias menos los festivos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN LIBREROS, NÚM. 12

donde se dirigirá toda la correspondencia

#### ANUNCIOS

cochero de un médico, fillo que altrir :

se paso entre las tuebas apunitado

con un revolver flos que querían de-

tener el vehiculo. Otro coche fué des-

fragmentos. Las camenas y Suelos

with any other ton and acherhon to the

ciarse on the fishedos a corrar los

Gacetillas y comunicados á precios convencionales

Las inscripciones para el Congreso Católico que ha de celebrarse el 5 de Octubre del presente año en Zaragoza, pueden hacerse en Madrid, dirigiéndose al Secretario de la Junta Central don Enrique Almaraz, Pasa, 3, ó bien al Secretario de la Junta diocesana de Zaragoza, don Florencio Jardiel, canónigo de aquella Iglesia metropolitana.

Ultramar y Extranjero.. .

También pueden inscribirse en la Secretaria de Cámara de este Obispado de Salamanca ó en casa del Magistral señor Jarrin, (Patio de Escuelas Menores, número 2).

La inscripción se hace mediante el abono de diez pesetas, sea como socios titulares ú honorarios, y dá derecho à asistir á las sesiones y recibir los trabajos que publique la Junta organizadora.

# Boletin Religioso

Santos de Mañana.—Stos. Juan Damasceno, confesor; Evodio y Teodoro, obispos y mártires; Lucio, obispo; Santa Benita, vírgen. La Misa y Oficio divino son de San Juan ante portam latinam, con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS.—Clerecía: prosigue el ejercicio de las Flores á María.

INTENCIÓN GENERAL PARA MAYO

#### La gente de mar

#### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que no padezcan naufragio en la fe cuantos viven en los peligros de la mar, y para que arriben un día á las playas eternas del Cielo.

PROPÓSITO

Enseñar al que no sabe y corregir al que yerra. Por los navegantes.

Salamanca 5 de Mayo de 1890

#### LA MANIFESTACIÓN

# En Madrid

Ayer se reunieron en el Liceo Rius unos 1,500 obreros. Abrió la sesión el compañero Gomez quien recomendan do orden y compôstura á la concurrencia, concedió la palabra al compañero Villares, fundidor.

Ministerio de Cultura 2007

Este dijo que nada puede esperarse de ninguna institución actual; que
los burgueses les trataban como á
bestias; que la jornada de 8 horas de
trabajo, entraña la educación y la vida del obrero; que los burgueses son
duros de corazón para el obrero, pero gastan una fortuna con las bailarinas; que las palabras libertad,
igualdad y fraternidad son palabras
huecas; que la prensa merece el desprecio del obrero; y concluyó recomendando la unión.

Hample and Sale of settle properties and characters and control of the control of

Hizo después uso de la palabra, el compañero Gonzalez, carpintero que empezó diciendo que el burgués desprecia al obrero aislado, pero le teme en agrupaciones y que solo así conseguirán la victoria, unidos con fé y constancia.

Otro Gonzalez, albañil quien desea organizar mejor la clase obrera, pués ahora todavía no está dispuesta á imponerse por las armas.

Dice que no aprueba la huelga, por que se carece de dinero y más ó menos tarde hay que recurrir á los burgueses.

El compañero Morató, impresor, se levanta para decir que la prensa liberal predica la libertad del trabajo, pero practica la esclavitud con sus obreros, como hace El Liberal.

El tipógrafo de Diego aboga por el aumento de jornal y la abolición del trabajo nocturno.

A continuación se levanta el compañero Iglesias y resuena en la sala un prolongado aplauso.

Comienza diclendo:

El acuerdo del comité de Paris, convocando à la reunión que hoy celebramos, es un acontecimiento que la historia escribirá con letras de oro.

Este acuerdo nos ha dado un programa para mejorar nuestras condiciones económicas.

Este acontecimiento nos obligará de hoy para siempre á que sepamos pulverizar las cadenas que nos oprimen.

La jornada legal de ooho horas alcanza á todos cuantos trabajan. No nos hacemos la ilusión de conseguir-la inmediatamente, pero así como para encajar una tuerca en el tornillo, hay que darle varias vueltas, la primera la hemos dado ya, y encajaremos tarde ó temprano como la tuerca oprimiendo á esa infame burguesía. (Bravos y aplausos.)

Para esto tendremos necesidad tal vez de la fuerza, hoy no; cuando no cedan los poderes públicos, en lo que hoy con justicia y con orden le pedimos. (Aplausos.)

dunion on all living and control de no

aren dispersor les scientificas

"Uno de los beneficios de esta jornada es el de evitar las crisis obreras, y esto traería consigo el aumento de los jornales.

Hay compañeros que trabajan á destajo y se creen perjudicados, y esto es una equivocación.

Dice que hay quien supone que el aumento de salario traerá consigo la subida de los precios de los consumos, y esto lo considera erróneo.

Declara que la libertad del obrero es la libertad de los burgueses, à quienes califican de fariseos. (Aplau-sos.)

Considera que los burgueses toman como carne á las desgraciadas mujeres y niños á quienes obligan con duteza al trabajo.

¿Cuánto tiempo hace que disfrutamos del derecho de asociación? Ninguno. Apenas podemos hacer uso de él lo mismo que del escrito.

Antes, el trabajo no era tan pesado, porque hoy al lado de una máquina nos pasamos todo el día.

Hoy las fábricas son para nosotros verdaderos presidios. (Aplausos)

Hoy el obrero no es más libre que antes; esa libertad no está más que en boca de los burgueses. (Bravos)

El acto que llevamos à efecto es una verdadera cuestión social, y hemos conseguido ponernos al igual de las demás naciones.

Los burgueses, lo mismo republicanos que monárquicos, todos ellos no son más que unos tiranos; pero todos ellos juntos no han impedido que nos unamos en apretado lazo.

No soy profeta, dice, pero hace un año cemprendí la importancia del Congreso llevado á cabo en París; y dije que un plazo breve conseguiriamos el robustecimiento del partido. Hoy tenemos bastante fuerza; mañana, si queremos, podremos exigir seis horas de trabajo, y no las ocho que hoy mendigamos.

Recomienda el orden en la manifestación que se vá á llevar á cabo, pues dice que asi demostrarán que cuando conviene callar, callan.

Vayamos silenciosos, que día llegará que hagamos polvo todo aquello que representa el capital. (Bravos y aplausos prolongados.)

A las once en punto terminó el acto.

A las once y media los manifestantes abandonaron al *Liceo Rius* y por el Paseo de Atocha y el Prado se dirigteron por la calle de Alcalá á la Presidencia de Ministros en número de más de 10.000 hombres. Al llegar á la calle del Turco, impidióles el paso una compañía de policía que se extendió en ola. Entonces el compañetro Iglesias con otros 21 subieron á ver al Sr. Sagasta entregándole una petición que contiene los acuerdos del Congreso Obrero en Paris.

El jefe del Gobierno, contestó á la Comisión, que se preocupaba grandemente de las pretensiones de los obreros, y que esperaba que algunas de ellas pudiesen realizarse en plazo más ó menos largo, según las dificultades é inconvenientes que se presentasen para su realización, teniendo que contar para esto con la cooperación de los demás partidos.

El compañero Iglesias declaró entonces que por de pronto se resignaban á acatar las leyes, esperando que se realizasen las promesas del Gobierno, aunque abrigando siempre el propósito de trabajar por el triunfo de sus aspiraciones, y manteniendo en su espíritu la idea de grandes empresas para lo porvenir.

El Sr. Sagasta dió gracias á la comisión por su respeto á la legalidad y al orden, reiterándole sus buenos deseos en favor de los obreros.

Se despidió la comisión del presidente del Consejo de ministros, y éste correspondió á los individuos de la
misma con apretones de manos y
frases cariñosísimas. La comisión
pasó después á dar cuenta de la entrevista á sus compañeros, excitándoles el compañero Iglesias desde un
coche de punto á que se disolviesen
en medio del mayor orden. Efectuáronlo asi los manifestantes, quienes
al salir el Sr. Sagasta de la Presidencia, para dar cuenta à la reina del
resultado de la manifestación le tributaron algunos aplausos.

Terminada la manifestación, la calle de Alcalá y adyacentes recobraron su ordinario aspecto.

Desordenes en Barcelona

Las sociedades de resistencia, llevaron à cabo su propósito el día 2 continuando la huelga en demanda de la reducción del trabajo à ocho horas diarias. En las primeras horas de la mañana grupos de huelguistas acudieron à los mercados impidiendo las ventas hasta que acudió la policía. A un pobre chico que repartía pan por las casas le golpearon, le quitaron los panes que destrozaron y pisotearon. La Guardia civil de caballería tuvo que cargar sobre los revoltosos para protejer el trabajo en las fábricas. No por esto concluyeron las violencias. En San Andrés de Palomar sué imposible la circulación del tranvía de vapor ante la actitud resuelta de los grupos. Dos cortejos fúnebres fueron atropelladas y arrojados los cocheros de los pescantes. De otro coche fueron apeadas dos senoras é insultadas groseramente. Fl cochero de un médico, tuvo que abrirse paso entre las turbas apuntando con un revolver a los que querían detener el vehículo. Otro coche sué destrozado y paseados en triunfo sus fragmentos. Las carreras y sustos fueron innumerables, hasta el punto de tener que cerrar los comercios sus puertas. A las siete de la noche la policía que acudió á desalojar los revoltosos de una caseta cerca de la Estación de Sarria, fué rechazada á pedradas teniendo que refugiarse en la Estación á cerrar las puertas. En este instante el jefe de policía señor Pelaez que quedó fuera fué acometido por un anarquista punal en mano; recibiendo una herida en el brazo izquierdo. El pánico crecia por momentos oyéndose de vez en cuando disparos aislados y en diferentes calles. Al anochecer, disparó Monjuit un cañonazo y poco después un piquete de ingenieros escoltaba al oficial que declaraba la plaza y la provincia en estado de sitio. Al instante el regimiento de caballería Tetuan despejó la Rambla, al galope y las demás tropas ocuparon militarmente la ciudad. Las fuerzas del ejército eran aplaudidas desde los balcones por el vecindario que à su vista empezó á tranquilizarse.

OS brownist

En la plaza de Cataluña los revoltosos apedreaban cuantos coches pasaban y á la policía que les intimaba el órden teniendo estos que acometer à los obreros sable en mano y disparar al aire los revolvers. Mas como esto no bastase una sección de caballería tuvo que cargar y perseguir á los obreros por la Canoleta y calle de Pelayo, donde también hizo fuego sobre ellos una compañía de infanteria. El batallón de Cazadores Alfonso XI, salió é paso de carga de la Plaza de Cataluña á la Rambla y asi pudo contenerse el movimiento. Hay que lamentar bastantes heridos. Por la noche del 3 sonaron varios disparos. El general Blanco está dispuesto á rechazar enérgicamente les huelguistas. Despues de esto las últimas noticias no acusan desorden alguno en la capital de Cataluña. Se cree que los obreros reanudarán el trabajo. La maldita Masonería, instigadora de estos desordenes socialistas, en cuanto ha conocido la actitud del general Blanco ha dado un manifiesto á los obreros pretendiendo que cesen en la manifestación.

#### En Valencia

Ya el día 2 tuvo necesidad la fuerza de caballeria de cargar sobre un numeroso grupo de huelguistas estacionado delante de la «Sociedad constructora.» Los huelguistas piden ahora un duro de jornal y ocho horas de trabajo.

El socialista Serra sué detenido por las autoridades, por querer paralizar los trabajos en la «Exposición de flores.»

En la calle de Borrull, un grupo de huelguistas quiso incendiar un almacén de trapos, por que los opejarios no querian cesar en sus traba-

(c) Ministerio de Cultura 2007

jos. Gracias á la Guardia Civil no llevaron á cabo su intento. Muchas familias abandonan la ciudad. En las oficinas del ferrocarril se han suspendido los despachos de mercancias.

La mayor presión la ejercieron los alborotadores sobre los horneros. A uno de la calle de San Francisco le dispararon un tiro, del que libró casi milagrosamente. La Guardia civil de Caballería tuvo que dar una carga para dispersar los socialistas que se disponían á dar un asalto en la fábrica de Tabaco, donde los operarios se negaron á dejar el trabajo.

El día 3 sábado, á las 8 de la mañana acudieron innumerables obreros á la Plaza de Toros, llevando banderas blancas con la inscripción de ocho horas de trabajo. Los jefes recorrieron los grupos recomendando orden y calma y repartiendo con profusión una circular firmada por el comité socialista convocando una reunión en el Tívoli. En este documento se piden ocho horas de trabajo para los adultos; la prohibición de que trabajen los niños menores de catorce años; seis horas de trabajo para los operarios de catorce á diez y ocho años; prohibición de que trabajen las mujeres en industrias que les sean perjudiciales; abolición del trabajo de noche para mujeres y menores de diez y ocho años; prohibición de las industrias perjudiciales á la saludado anomi organis en etrocor

La circular termina proclamando la necesidad de obtener ocho horas de trabajo, ocho de instrucción y recreo y ocho de descanso.

Organizada la manifestación, los obreros se dirigieron al Gobierno Civil formando en su frente. Una comisión presidida por el compañero Lopez, subió á ver al Gobernador señor Jimeno de Lerma.

El compañero Lopez suplica al gobernador que se digne recibir la petición formulada por los obreros valencianos, y le ruega en nombre de todos que ponga en libertad al compañero Serra detenido el dia anterior.

A la demanda de Lopez y de la comisión que preside, contesta el gobernador diciendo que elevará al gobierno la petición de los obreros valencianos y que la opoyará eficazmente.

Se felicita del orden con que se ha hecho la manifestación, y ruega à los obreres que den por terminada la huelga y vuelvan à trabajar en la confianza de que los poderes públicos estudiarán la solución económica en armonía con los intereses de todas las clases.

Respecto al compañero Serra, se lamenta de la imposibilidad en que se encuentra de ponerio en libertad, por hallarse aquél á disposición de los tribunales.

Ofrece, sin embargo, hablar al juez, por se fuese posible sobrescer la causa que se instruye.

El compañero López contesta al gobernador. Su contestación es un verdadero programa.

Enpieza dando las gracias al gobernador por sus buenos propósitos yañadeque la petición que le ha entregado la dirigé á los patronos, no al gobierno.

«Quede esto—añade—para los socialistas. Nosotros sostenemos que el gobierno es impotente para resolver el conflicto social.

»Los obreros valencianos no cesarán en la huelga hasta que el último

maestro acceda á la jornada de ocho horas.

»Si procediéramos de stra suerte, los maestros se reirían en nuestras propias barbas.

»Que los que tienen dinero paguen el aumento de la mano de obra.

»El obrero busca su emancipación. Su triunfo estriba en la solidaridad.» Después de esto el gobernador da

por terminada la conferencia y ofrece dirigir desde el balcón la palabra á los huelgistas.

Hácelo así, en efecto, repitiendo las palabras dirigidas á la comisión.

Ruega á los manifestantes que por la honra de Valencia, por el interés de los obreros y por la tranquilidad de las familias, cesen en la huega y vuelvan el lunes próximo á ocuparse en sus tareas habituales.

na su discurso diciendo: ¡Viva Valencia! ¡Viva el trabajo! ¡Viva el órden!

Seguidamente, y en cumplimiento de lo que se había convenido de antemano, las banderas de la manifestación quedan depositadas en el despacho del gobernador.

Al depositar las banderas, López insiste nuevamente en que se ponga en libertad al compañero Serra, negando que haya cometido delito alguno.

Manifiesta que los obreros están dispuestos á hacerse solidarios del delito de que se acusa á Serra.

«Sé—dice—que no hay local suficiente capaz para encerrarnos. Insistiremos en que se dé libertad à nuestro compañero. Lo pide así la solidaridad obrera.»

Acto seguido se disolvió la manifestación en medio del mayor orden.

La huelga toma en Valencia proporciones colosales. Los obreros están resueltos á resistir hasta que los patronos accedan á su demanda. Los patronos han celebrado varias reuniones acordando resistir por su parte.

Unicamente han aceptado las pretensiones de los obreros los ebanistas, sombrereros, curtidores, zapateros, fundidores y cerrajeros.

Se han hecho varias prisiones de huelguistas que recorrian las tiendas y fábricas, imponien lo la huelga.

La opinión general es que en Valencia tendrá que declararse en estado de sitio, como en Barcelona.

En Bilbao.

Unos 50 obreros del Astillero Rivas, hicieron cesar los trabajos en la fábrica, apaleando ferozmente á dos operararios que resistieron, y apedreando á las mujeres que no querían dejar el trabajo.

Esto sucedió el viernes per la tarde. Inmediatamente salieron de Bilbao para la fábrica situada en Portugalete 90 guardias civiles, y poco después el señor gobernador. Los amotinados huyeron, pero algunos fueron apresados, en número de 18 y
entregados á los tribunales.

En las primeras horas de ayer domingo, el aspecto de la población era tranquilo.

Frente al teatro de Romea, empezaron à reunirse à las once del dia los grupos de obreros llegados de Portugalete. Todos los grupos llevaban banderas con diversos lemas: el grito general cra ¡Viva la sociedad socialista obrera!

La plaza circular estaba ocupada por la fuerza de caballería enviada de Vitoria.

El Banco de Bilbao, el de España y el Ayuntamiento, estaban custo-

diados por fuertes retenes de guardía civil. El batallón de cazadores de Madrid estaba apostado en la estación de Zornoza. A la hora de cerrar esta edición, sabemos que el anunciado meeting no ha podido celebrarse; y que los manifestantes en número de 8.000 incluso los mineros, llevaron á cabo su paseo por las calles de Bilbao, sin alterar el orden. Ha llamado la atención una bandera con esta cifra: ¡Viva L. R. S!

#### Ultimas noticias

En Salamanca no ocurrió ayer nada de la anunciada manifestación.

Los periódicos recibidos de Valladolid, no alcanzan á la hora señalada para la manifestació de los obreros vallisoletanos.

En los demás puntos de España, no ha ocurrido nada digno de mención con motivo de las manifestaciones socialistas.

# Sección Extranjera



## El problema social y la esclavitud

CARTA DE

Su Santidad León XIII al Arzobispo de Colonia

# LEON XIII PAPA

Venerable hermano; salud y bendıcion apostólica:

Vos sabéis los grandes peligros y dificultades que presenta la llamada cuestión social cuya gravedad alarma à los gobernantes de los más poderosos Estados de Europa. Vos sabéis también que hace bastante tiempo Nos hemos dedicado á evidenciar las razones intrinsecas de este mal y sus más eficaces remedios. En la carta que Nos dirigimos al Emperador de Alemania, quien antes nos escribió cortésmente sobre el objeto de la Conferencia Obrera celebrada en Berlin, Nos expresamos claramente nuestro vivo deseo de socorrer á los desgraciados obreros prestandoles en la medida de nuestras fuerzas nuestros mejores servicios.

No puede escapar á vuestra previsión, que por grandes que sean los medios de que disponga el poder civil para aliviar la condición de los obreros, el papel de la Iglesia en esta obra saludable es siempre mucho más eficáz.

En efecto, la fuerza divina inherente á la Religión que penetra hasta el fondo del alma y del corazón, domina de tal suerte á los hombres que siguen fácilmente las normas de la justicia y de la honradez. Y es que la Iglesia es por su origen depositaria fiel de la verdad revelada por Dios, y representa a Cristo N. S. que es la sabiduría del Padre. La Iglesia es la heredera de la caridad de Aquel, que siendo rico, se hizo pobre por nosotros, a fin de que ricos y pobres reflejasen en ellos mismos su adorable imágen, puesto que unos y otros fueron elevados á la dignidad de hijos de Dios, y quien ha amado tanto á los pobres que Él ha guardado para ellos los testimonios más expresivos de su Bienaventuranza

Por Cristo, recibimos la doctrina santa del Evangelio que es para la humanidad el dón más importante. Esta celestial doctrina nos enseña los derechos y deberes inmutables de cada uno; y ella sola puede, por la admirable alianza de la justicia con la caridad, quitar las asperezas de la desigualdad de las condiciones sociales que tienen sus raices en la misma naturaleza del hombre.

De modo que el pueblo que tenga la verdadera doctrina del Evangelio por regla de todas sus aspiraciones y actos públicos ó privados sigue el camino más seguro y obtendrá los más felices resultados.

Nuestros sentimientos en esta cuestión son ciertamente compartidos con el Episcopado Aleman que Nos ha dado pruebas de su celo pastoral, dirigiendo á buen fin ó emprendiendo muchas obras no tables que tienden á procurar á los obreros el consuelo á que ti nen derecho.

Mas, para que la acción de la Iglesia llegue á ser completa y eficaz tal como lo exigen las necesidades de los tiempos, es preciso que se ponga en obra al mismo tiempo la unión de todos los católicos y la prestación de aquellos socorros que tengan á su disposición y sirvan para atenuar el mal social.

Es necesario sobre todo que por una acción católica paciente y sostenida se haga de modo que los pueblos, después de enmendarse, se acostumbren á conformar los actos públicos ó privados de la vida á los ejemplos de Jesucristo.

Es preciso que los católicos se interpongan para impedir que en las cuestiones que se agitan entre las diversas clases sociales, los preceptos de la justicia y la caridad no sean violados, de modo que las diferencias que acaban de surgir entre obreros y patronos, scan arrancadas por la intervención sobre todo paternal y autorizada de los Pastores sagrados. Es preciso buscar, en fin, el medio de hacer más soportable al proletariado las necesidades de la vida presente, induciendo á los ricos á que atesoren riquezas para el ciclo, por medio del ejercicio de la caridad en lugar de abusar de sus riquezas ó de fomentar la avaricia.

Es por lo que Nos miramos como digno de muchos elogios, todo lo que contribuye al industrioso desenvolvimiento de Alemania, procuraudo á los obreros pacíficos locales donde puedan reunirse, abriendo talleres para las mu eres exclusivamente, escuelas para los niños de ambos sexos, fundando piadosas congregaciones y creando obras innumerables del mismo género. Estas obras tienen por obeto, no solamente hacer menos penosa la vida de los obreros y socorrerles, sino también mantenerles en la práctica de la religión y robustecer sus buenas costumbres.

Nos seria muy grato ver á los Obispos de Alemania con su firmeza y cooperando el clero y fieles, bajo los auspicios de la religión que ha presidido las obras enumeradas, extender y propagar instituciones tan beneficiosas para los obreros, especialmente en los grandes centros fabriles. Si el éxito responde á nuestros deseos, tendremos ocasión de alegrarnos, por haber de este modo asegurado la tranquilidad pública, defendiendo la causa de la verdadera civilización.

Mas no es solamente en este orden de cosas, donde la Iglesia tiene costumbre de servir la causa de la civilización; hay también otras que reclaman su ayuda benéfica. Una de sus más principales, y santas obras es la de instruir en la fé los pueblos bárbaros, al mismo tiempo que les lleva las artes y costumbres de los paises civilizados. En el ejercicio de este supremo ministerio, son numerosos los apóstoles y mártires que han perdido la vida. En la actualidad la solicitud de los Pastores de la Iglesia, se fija especialmente en la miserable condición de los habitantes de Africa, reducidos á la esclavitud, vendidos y comprados como mercancia en provecho vergonzoso de infames mercadores.

Ya nuestras cartas han hecho público, cual sea Nuestro cuidado en relación á esta inhumana trata de esclavos. Más como ahora el Gobierno Imperial de Alemania, permite el apostolado de los misioneros católicos en sus colonias Nos os exhortamos á Vos y á los Venerables Hermanos propuestos para las diócesis alemanas à que busqueis con cuidado entre los sacerdotes alemanes, que tantas pruebas dan de constancia, paciencia y celo apostólico á los que se sientan con vocación para llevar la luz del Evangelio á las tribus africanas.

A fin de que ellos puedan más facilmente responder al llamamiento divino es nuestro mayor deseo que por vuestra solicitud principalmente y la de Vuestros Hermanos con el concurso de los fieles se funde un Instituto donde los clérigos alemanes sean instruidos para las Misiones de África, á seme anza del Colegio belga, donde se adoctrinan los misioneros del Congo. De esta suerte habrá pronto nobilísimo plantel de donde los sarmientos dela verdadera Vid, Cristo, siendo transplantados al territorio africano lo colmen de fruto y lo llenen de olor de Cristo desapareciendo la barbarie y la corrupción del pecado.

Por esto, Venerable Hermano, nos será grato que deis conocimiento de esta Carta á los demás Obispos alemanes y unidos trabajeis para la felíz realización de cuanto Nos hemos recomendado vivamente hagáis para bien de vuestros conciudadanos como para los desgraciados africanos.

Y como el éxito será más seguro cuanto vuestro acuerdo más

per ecto, Nos, suplicamos á Dios fortifique esta unión y os asista con su gracia y luces; y como prenda de su divino favor, Nos os damos afectuosamente en el Señor la bendición apostólica á Vos, á nuestros Venerables Hermanos Clero y pueblo confiado á vuestro cuidado.

Dado en Roma junto á San Pedro el 20 de Abril de 1890.—Décimotercero de Nuestro Pontificado.

LEÓN XIII PAPA.

(Traducido de L'Univers fecha de ayer.)

# A la ligera

#### ALGO DE CASA

Pero qué gusto tiene El Adelanto, en que le den con la badila en los nudillos!

Con verdad se ha dicho, que sobre gustos nada hay escrito.

Y que hay gustos que merecen palos.

Porque en efecto, gusto bien singular es el gusto con que El Adelanto dice que publica el siguiente telegrama que ayer recibió de Béjar:

Director «Adelanto.»—En nombre de la sociedad Protectora obrera, le ruego desmienta categorica y terminantemente lo contenido en la «Ultima hora,» del periodico carlista de esa ciudad, titulado «La Región,» correspondiente al día 3 del actual.

Además protestamos contra el espiritu ofensivo del suelto.—Caballero.

¿Caballero?

¡Pues usted dispense ca..... ca..... caballero!

La noticia que por telégrafo quiere desmentir categóricamente y rotundamente don Ca.... Caballero, nos la dió à las cinco de la tarde del sábado el señor don Baltasar Garcia Arista, Presidente de la Asociación obrera de Salamanca.

Y redactor noticiero de El Adelanto.

Bien sabe El Adelanto, y sépalo don Ca..... Caballero, que en La Re-Gión no se publica nada á tontas y locas.

Sino con su cuenta y razón.

En cuanto al espíritu ofensivo de la «Ultima hora» que publicó el Sábado LAR EGIÓN, (parece mentira que sea Caballero quien tal afirma!

Ca.... caramba.

Aquí pensabamos dar por terminado el Algo de casa.

Pero don Ca.... Caballero, no quiere dar por terminada su *plancha* y fuerza nos es complacerle.

En este momento recibimos la siguiente carta dentro de un sobre en que se lee.

Sr. Director de LA REGION: Salamanca.

(Hay un sello de correos de quince céntimos y otro circular en tinta azul que dice Béjar-5-May.-90-Salamanca.

Rompimos el sobre y cual sería nuestra sorpresa al ver descubiertos los manejos de don Ca.... Caballero en la siguiente carta que dice así:

La Crónica Bejarana dirección: Barrio Nuevo, 37, Béjar Mayo 4 de 1890 Particular.

Sr. Director de «La Provincia:»

Mi distinguido amigo y compañero: En nombre de la sociedad «Unión Protectora» le agradeceré se digne publicar en su dia-

rio la siguiente carta que á La Región di-

rige el presidente de dicha sociedad.

Por ello le anticipa las gracias su afectísimo amigo y compañero que b. s. m.

Luis Caballero.

Muy Sr. mio: Como rectificación al incalificable suelto que, con el epígrafe Ultima hora, ha publicado su periódico en el mumero correspondiente al día 3 del actual, é invocando para ello, si fuera preciso, la vigente ley de imprenta, espero se servirá hacer pública en el mismo diario la protesta que la sociedad «Unión Protectora de tejedores,» que tengo el honor de presidir, formula contra la calumniosa especie contenida en el citado suelto.

Ni los tejedores bejaranos hemos pensado en hacer manifestación alguna, ni en caso contrario hubiéramos elegido para teatro de ella la capital de la provincia.

Ignoro que móviles puedan haberle impulsado á publicar su absurda é inconcebible última hora; más sean los que fueren,
contra ella protestamos enérgicamente, y
con nosotros protesta este pueblo tan laborioso como desgraciado, al que en los
actuales momentos, ninguno puede gloríarse de aventajar en cordura y amor al
orden.

Dando á V. las gracias por la inserción de estas líneas, tiene el honor de ofrecerle el testimonio de su consideración su a. y s. s. q. b. s. m.

Victoriano Campo.

Ya vé el señor Campo que le complacemos.

Y no solo esto, sino que además de publicar su protesta, se la remitimos al redactor de *El Adelanto* Sr. Arista, para que conteste lo que crea convenir á su seriedad de periodista.

¡Que nos gusta en todo jugar muy limpio!

En reciprocidad rogamos al señor Campo diga á don Caballero que se alivie.

Y que otra vez ponga más cuidado.

Y no trabuque las cartas.

P. D. Como en la carta del Sr. Presidente de «La Unión Protectora» hay evidente injuria para La Región, posemos en conocimiento del Sr. Cam-po, con todos los respetos debidos, que dicha carta con la correspondiente querella, la pasaremos al Juzgado.

¡Hay que protejer también à los curiales! ?No le parece al Sr. Campo?

# TLEGRAMAS

Servicio particular de LA REGION Madrid 5, 1 l.

El Consejo de Ministros acordó pasar la exposición de los obreros al informe de la Comisión de reformas sociales que preside el señor Cánovas.

Toda la prensa aplaude el orden con que en Madrid se ha llevado á cabo la manifestación obrera.

Madrid. 5,2 t.

Noticias oficiales acusan el may yor orden en todas las provincias excepción de Barcelona y Valencia.

Madrid 5, 3, t. colisiones entre

Témense colisiones entre los anarquistas y socialistas, lo mismo catalanes que valencianos.

Madrid 5, 3'15 t.

Los socialistas catalanes y valencianos ban pedido la intervención de las autoridades para que les protejan al reanudar el trabajo.

Madrid, 5, 4, t.

Los anarquistas de Barcelona y
Valencia insisten en prolongar la
huelga. Las autoridades están resueltas á proceder enérgicamente.
El Corresponsal.

SALAMANCA

Imprenta Católica Salmanticense à cargo de Manuel Herrero Libreros, número 12

# SECCION DE ANUNCIOS

Encíclica

# IMPRENTA SALMANTICENSE

Libreros, 12

En este establecimiento tipogràfico se hacen carteles para fiestas de Iglesia, tarjetas, facturas, esquelas de funeral, recordatorios, modelación para oficinas, obras, periòdicos, anuncios y cuantos trabajos se descen, ya sean en uno, dos ò màs colores; todo á precios sumamente mòdicos.

Gran colección de vistas de monumentos de París, propias para anuncios.

# LAREGIÓN

Se publica todos los dias menos los festivos

Dirección, redacción y administración, calle de Libreros, número 12

# de vende papel de envolver



AL GLORIOSO PATRIARCA SAN JOSÉ

COMPUBSTA, RECOMENDADA Y ENRIQUECIDA

CON NUMEROSAS INDULGENCIAS POR

#### Su Santidad el Papa León XIII

Hoja de propaganda.—Tirada de 100.000 ejemplares.

De venta en esta imprenta.

# El Mensajero de Corazón de Jesús

Y DEL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Revista mensual dirigida por P. P. de la Compañía de Jesú . Precio 5 pesetas 50 centimos.

galand for threshop hearing

Bilbao, calle de Ayala (Ensanche).

# ¿ES LÍCITO Á UN CATOLICO SER LIBERAL EN POLÍTICA?

Respuesta dada por el P. Angel Mª de Arcos, de la Compañía de Jesús. Un volúmen de 248 páginas, 60 céntimos de peseta.

De venta en esta administración.

#### Norma del Católico

EN LA SOCIEDAD ACTUAL

Obra interesantísima escrita por el R. P. Angel Mª de Arcos, de la Compañía de Jesús.--Un volúmen de 460 páginas, una peseta cincuenta céntimos.

De venta en esta administración.

Carrie and Carrier

-all us no insulling origin of a mark- more large and a factor and a subject that he was a second or and a second or a second

Vite 1 Banco

DE

\*\*\*

JESTION DE ROMA

SOBRE LA (

ESTUDIOS CRITICOS Acerca de la dominación española en América

#### POR POR EL PADRE RICARDO CAPPA de la Compañía de Jesús

ain bull of as brubilly use up more COMPRENDE HASTA AHORA

TERCERA EDICCIÓN Parte primera. -- I. Colon y los españoles, 3 pesetas. Parte segundu .-- II. ¿Hubo derecho á conquistar la América? Análisis político del imperio incásico, 2.25.

SEGUNDA EDICCIÓN

Parte segunda .-- III. La conquista del Perú (con facsímiles inéditos), 3'50 pesetas.

Id. -- IV. Las guerras civiles y la anarquía, 3 pesetas. Parte tercera -- V. ¿De qué industria agrícola-pecuaria dotaron los españoles á

la America? 3 pesetas. agricola pecuaria con la de la metropoli.--Froducciones indigenas (en prensa). Véndese en esta Administración y en las principales librerías.

# El Propagador de la devoción á San José

BARRE, ESTABLISHED SILL SULLEY Boletin quincenal publicado bajo los auspicios del Ilustrísimo Sr. Obispo de Barceona y con la bendición de Su Santidad.

Un año, 3 pesetas. - Se suscribe en Barcelona, librería de los Hermanas y Viuda de Plá.—Princesa, 8. Landor retends notice to Brille the and he was men

# LIBRERÍA CATÓLICA MARCELIANO TABAF

Rua, 21, Zamora

Unico depósito de las casas Edictorales de Ratisbona'y Malinas. Corresponsal de la excelente Revista El Mensajeno del Corazón de Jesús y depósito exclusivo de las obras que publica esta Revista como de las de propaganda de los PP. de la Compañia de Jesús.

Completo surtido en Misales Diurmos, Breviarios, Devocionarios etc. Oleografias, cromos, estampas en negro, oro y colores, en hojas, lisas y con puntilla. Rosarios de plata, acero, madera, nacar. etc. Via-crucis, CATORCE magnificas oleografias con marco de madera dorada fina, desde 15 pesetas.

Unico depósito de imágenes en carton, madera de la fabrica de los Sres. Berga Vayreda y Compañia de Olot.

Gran surtido en Imagenes y Crucifijos tallados en madera. Preciosos Cristos del Tirol, propios para altar, bufete o reclinatorio, desde 7 pesetas en adelante. Niños de Dios, con vestido de raso blanco, bordado en oro, desde 20 pesetas.-pro-

pios para regales. Juegos preciosos de Sacras para Altares, desde 1 peseta. Con Moldura y cristal,

desde 5 pesetas: Nuevo y variado surtido en Rosarios, esquelas de funeral etc. Cartas y sobres de luto, papel comercial, fantasia, rayado á la pasta; porta-plumas, lapiceros, pizarras. Completo surtido en menaje para Escuelas y escritorios

CASTON UN JUEGO DE MAGNIFICAS OLEOGRAFIAS del Corazón de Jesus y Maria, tamaño de 25 centimetros por 100. con su marco de moldura dorada ancha, 20 y 25 pesetas.

ADVERTENCIA. Siendo esta casa el Unico depósito de velas de cera podemos ofrecer estas à S y D reales libra.



SASTRE

Trajes de paisano, militar y niños SIN COMPENCIA en toda clase de hábitos talares. Esta casa desempeña la Sastreria del Seminario desde hace 10 años por su gusto, perfección y economía. Sotanas, balandranes, manteos etc.

Rua, 41--Zamora--Rua, 41